

Zeitschrift: Neujahrsblatt der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen
Herausgeber: Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen
Band: 9 (1957)

Artikel: Wir betrachten den Sternenhimmel
Autor: Egger, Fritz
Vorwort: Geleitwort
Autor: Uehlinger, Arthur / Kummer, Bernhard / Rohr, Hans
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-584751>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Geleitwort

Mit nie erlahmender Arbeitsfreude und mit frohem Mut hat unsere im Jahre 1946 gegründete Astronomische Arbeitsgruppe den Gedanken der Errichtung einer einfachen Sternwarte zu verwirklichen gesucht.

Im Jahre 1955 legte sie einem erweiterten Komitee die Pläne und ein Budget vor. Die Pläne hatten die Herren Walter Henne, Architekt, und Erwin Maier, Ingenieur, entworfen. Das Budget lautete auf 70 000 Franken, wovon auf die Baukosten 41 000 Franken und auf das Instrument und seine Montierung 29 000 Franken entfielen. Nach langem Suchen wurde der geeignete Bauplatz im Areal des Steigschulhauses gefunden und von der Stadt kostenlos zur Verfügung gestellt.

In der Folge begannen Vorstand und Gruppe einen Baufonds zu sammeln. Sie wandten sich zu diesem Zwecke an die kantonalen und städtischen Behörden, an den Kantonsschulverein, an die Schaffhauser Industrie und an die Mitglieder, Freunde und Förderer der Naturforschenden Gesellschaft und fanden überall ein freundliches, ermutigendes Entgegenkommen. Die zugesicherten Beiträge inbegriffen, enthält der Baufonds heute annähernd 45 000 Franken, sodaß, weil größere Arbeiten von den Mitgliedern der Fachgruppe geleistet werden, mit dem Bau begonnen werden kann. Es ist unser Wunsch, die bescheidene «Schul- und Volkssternwarte» im Jahre 1957 der Öffentlichkeit zur Verfügung stellen zu dürfen!

Die Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen überreicht in herzlicher Dankbarkeit das 9. Neujahrsblatt, das den Initianten des Unternehmens, Herrn Fritz Egger zum Verfasser hat, all ihren treuen Helfern und Mitgliedern!

Für die Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen

Der Präsident:

Arthur Uehlinger

Der Redaktor der Neujahrsblätter:

Bernhard Kummer

Der Leiter der Astronomischen Arbeitsgruppe:

Hans Rohr